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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2021 

No dia 14 de dezembro de 2021 (terça-feira) às 14h15min (quatorze horas e quinze 1 

minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/83315061733?pwd=RzJJWkhsSTB1bDZyWStiRmhrcW04Q3 

T09, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – 4 

COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes Marcon e 5 

secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 19 (dezenove) 6 

conselheiros, sendo 17 (dezessete) entidades com direito a voto, a saber: os 7 

representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e a 8 

suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria 10 

Municipal de Planejamento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria 11 

Municipal de Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do SeMAE; o titular 12 

Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; a titular Mariana Ventura 13 

Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento; o suplente Elder 14 

Stival Cezaretti, da Secretaria de Meio Ambiente do Estado; o suplente Wendel edson 15 

Silva, do DAEE/BTG; e os representantes da sociedade civil, a Titular Gabriela Atique 16 

Fernandes, do Centro Universitário de Rio Preto- UNIRP; o titular Marcus Vinícius 17 

Gabriel, do Centro Universitário do Norte Paulista – UNORP, a suplente Denise 18 

Bonilha, da Aclivet; a titular Georgia Padiar Peres, do SENAC; a suplente Eliana Alves 19 

do Amaral, do CIESP; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva e a suplente Dirce 20 

Delega Argueles da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais- AAMA; o titular 21 

Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil (22°seção)- OAB; 22 

a titular Aline Silva Costa, da Cooperlagos; o suplente Ricardo Scandiuzzi Neto, da 23 

Associação dos Engenheiros Também estive presente 1 (um) convidado, a saber: 24 

Bruno Rogério Fernandes, da Unesp. Todos os membros e convidados assinaram 25 

lista de presença virtual, por meio do Google Forms no endereço 26 

https://forms.gle/A2onnvnXdu9XDT1o9 . O Secretário-Executivo Fernando Fausto 27 

iniciou informando as justificativas de ausências dos conselheiros Patrícia Oger 28 
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representante da ACLIVET, Antonio Carlos Pilon e Fábio Luiz Leme, ambos da 29 

POLÍCIA AMBIENTAL e a participação como convidado do PM Alonso representando 30 

o referido órgão. A Presidente Gabriela Atique fez a abertura da reunião, agradecendo 31 

a presença de todos, e pediu para que o Secretário-Executivo Fernando Fausto desse 32 

andamento. Fernando conduziu o primeiro item de expediente sobre a apreciação e 33 

aprovação da ATA de novembro, encaminhada a todos por e-mail, não houve 34 

nenhuma manifestação, a ATA foi aprovada. Entrando o segundo item de expediente 35 

realizou a leitura do ofício 005/2021 – Zoológico Municipal, referente ao Plano de 36 

Manejo das Aves domésticas presentes na Represa Municipal, recebido no dia 37 

01/12/2021, após a leitura foi devolvida a palavra à presidente Gabriela Atique e aos 38 

conselheiros para manifestações. A presidente parabenizou o plano ressaltando a sua 39 

importância e passou a palavra aos conselheiros. O conselheiro Luiz Alberto da 40 

Secretaria de Saúde se manifestou parabenizando a ação e ressaltando a importância 41 

para os animais nativos da região, destacou o bem-querer que a população 42 

desenvolve por estes animais domésticos, porém salientou a necessidade da retirada 43 

destes animais para que seja mantida fauna e flora nativas e que não venham 44 

ocasionar problemas futuros para o local. Voltando a palavra para a Presidente, ela 45 

destacou novamente a importância do plano e salientou o apoio do COMDEMA ao 46 

plano de manejo. O secretário Fernando informou a presença do biólogo Samuel 47 

Vieira, que foi o elaborador do plano e sugeriu que ele discorresse sobre o assunto. 48 

Samuel então iniciou a sua fala dando ênfase em como foi feito o trabalho, os 49 

aspectos que foram levados em conta, e também salientou sobre o impacto que 50 

gerará na população, porém mensurou as vantagens para a fauna nativa da região. 51 

Também informou como será a divulgação deste trabalho que envolverá além de 52 

outros, a comunicação da Prefeitura Municipal e Polícia Ambiental. Lembrou também 53 

que a Polícia Ambiental em 2016 e depois em 2019 fez uma recomendação para que 54 

fossem retirados estes animais domésticos da represa municipal. Destacou que as 55 

ações têm previsão de início no final de janeiro de 2022 e término provável ao meio 56 

do mesmo ano. Concluindo sua fala colocando-se à disposição para quaisquer 57 

dúvidas dos conselheiros. A presidente Gabriela agradeceu a explanação de Samuel 58 
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e cedeu a palavra a todos os conselheiros que quisessem comentar ou sanar dúvidas, 59 

não havendo manifestação, devolveu a palavra ao secretário Fernando Fausto. O 60 

secretário agradeceu a participação do Samuel e encerrou a primeira parte da 61 

reunião, passando para a segunda parte que são os assuntos da ordem do dia. O 62 

primeiro assunto da ordem do dia foi a apresentação e apreciação do calendário das 63 

reuniões do ano de 2022 que foi compartilhado pelo secretário com todos os 64 

conselheiros, foi devolvida a palavra a presidente que o colocou em votação, e não 65 

havendo manifestação contrária, foi aprovado. O segundo assunto da ordem do dia foi 66 

apresentado pelo secretário Fernando Fausto que foi a apreciação e votação da 67 

suspensão da reunião de janeiro de 2022 em virtude do recesso de férias. A palavra 68 

foi devolvida à presidente que colocou em votação, e não havendo manifestação 69 

contrária foi dada como aprovada. Em seguida a presidente devolveu a palavra ao 70 

secretário, que apresentou o terceiro e último assunto da ordem do dia que é a 71 

apreciação, deliberação e votação do retorno ou não das reuniões presenciais, o 72 

secretário salientou que foi feito um plano que se mantivessem as reuniões virtuais 73 

até abril de 2022, e que voltássemos a discutir o assunto em reunião futura, devolveu 74 

a palavra à presidente que abriu a discussão, a conselheira Marina Rozani se 75 

manifestou a favor da reunião ser híbrida, o conselheiro Luiz Braga também se 76 

manifestou a favor da reunião neste sistema, que poderia ser uma reunião presencial 77 

e outras duas on-line, salientando que em se tratando de um conselho de defesa do 78 

meio ambiente, seria uma forma de economia de emissão de poluentes através da 79 

queima de combustível dos veículos utilizados pelos conselheiros. A conselheira 80 

Georgia Padiar se manifestou a favor das reuniões virtuais, entendendo que é mais 81 

fácil a participação em virtude da rotina diária de cada conselheiro e também salientou 82 

o menor impacto ambiental em razão dos gases poluentes. A presidente se 83 

manifestou a favor de, no primeiro momento, aprovarem as reuniões virtuais até abril 84 

e também na possibilidade de estruturar o COMDEMA para que possam fazer 85 

reuniões com participações virtuais e presenciais. O secretário se manifestou a favor 86 

das reuniões híbridas e sugeriu novas discussões de como fazer as reuniões 87 

presenciais e on-line, também falou sobre a possibilidade de transmissão das 88 
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reuniões do COMDEMA serem via YouTube, possibilitando assim a participação da 89 

sociedade como um todo. A presidente achou a ideia interessante e sugeriu como 90 

pauta para uma próxima reunião. Foi colocada em votação a continuidade das 91 

reuniões virtuais até o mês de abril de 2022, não houve contestação, e assim foi 92 

aprovada. A presidente devolveu a palavra ao secretário, que deu continuidade na 93 

reunião adentrando a terceira parte da reunião que são os outros assuntos de 94 

interesse. O secretário abriu para os informes das câmaras técnicas e devolveu a 95 

palavra à presidente. Ela informou que referente a câmara técnica de planejamento 96 

não há assunto pendente, e cedeu a palavra aos conselheiros participantes das 97 

câmaras. Não houve manifestação e o secretário pediu a palavra para fazer um 98 

informe de outros assuntos, comunicou que todas as câmaras técnicas estão 99 

participando do plano municipal de adaptação e resiliência à mudança climática. A 100 

conselheira Sirlei pediu a palavra, o que foi gentilmente atendida. Ela explanou sobre 101 

a capina feita com roçadeira em trator na nascente do córrego Borá, ela teme que o 102 

material roçado vá para o leito do rio e pode ao longo do tempo fazer o entupimento 103 

do canal, uma vez que este é canalizado, propôs que o trabalho de roçada próximo 104 

aos mananciais seja feito com roçadeiras costais. Também informou que na nascente 105 

do córrego Borá existem vários efluentes, e que alguns continham muita espuma. 106 

Informou que já foi feita uma denúncia, e também solicitou a participação e 107 

contribuição na atualização do plano da mata atlântica e cerrado, e elaboração de 108 

plano para os sistemas de áreas verdes e unidades de conservação, afirmando ter 109 

interesse na montagem das planilhas. O conselheiro Luiz solicitou a palavra e sugeriu 110 

ouvir à Secretaria responsável pelo serviço de roçada, lembrando que já existe um 111 

contrato em vigência para a prestação deste serviço e que poderia onerar o contrato, 112 

também ponderou que a espuma verificada no efluente deve ser de alguma empresa 113 

ou imóvel que estava fazendo limpeza, disse entender que não seria proveniente de 114 

esgoto. A conselheira Andréa solicitou a palavra para esclarecer à conselheira Sirlei 115 

que ao COMDEMA foi solicitado a participação na atualização do plano de 116 

conservação da mata atlântica e cerrado, e que já foi discutido em reunião ordinária e 117 

encaminhado para a câmara técnica de biodiversidade, também aproveitou para 118 
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informar que alteração da Lei de criação do COMDEMA já está tramitando, e ainda, 119 

que recebemos no e-mail do COMDEMA um convite que foi encaminhado a todos os 120 

conselheiros, para participação virtual da premiação do PMVA onde será premiada a 121 

equipe articulada, o interlocutor articulado e o ambientalista regional, e encerrando 122 

sua fala, devolveu a palavra ao secretário. Fernando sugeriu que o COMDEMA 123 

convide um técnico para orientar sobre a capina com tratores em áreas de APPs, para 124 

termos um embasamento técnico e assim poder ouvir e orientar os responsáveis pela 125 

roçada, também sugeriu que possa ser elaborada futuramente uma resolução sobre o 126 

assunto. Não tendo mais assuntos a serem debatidos o secretário Fernando devolveu 127 

a palavra a presidente que encerrou a reunião com cumprimentos e agradecimentos 128 

aos conselheiros presentes. 129 
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